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Deklination von Adjektiven nach einem bestimmten Artikel

mutig

Männlich: der mutige Zwerg, des mutigen Zwergs, dem mutigen Zwerg, den mutigen Zwerg
→ Ich schenke die Spitzhacke dem mutigen Zwerg. (Dativ)

Weiblich: die mutige Zwergin, der mutigen Zwergin, der mutigen Zwergin, die mutige 
Zwergin
→ Die mutige Zwergin rettete das Dorf. (Nominativ)

Sächlich: das mutige Zwerglein, des mutigen Zwergleins, dem mutigen Zwerglein, das 
mutige Zwerglein
→ Ich besuche heute das mutige Zwerglein. (     Akkusativ)

Mehrzahl: die mutigen Zwerge, der mutigen Zwerge, den mutigen Zwergen, die mutigen 
Zwerge
→ Die Mine der mutigen Zwerge war prachtvoll. (Genitiv)

Deklination

Wie werden Adjektive nach einem
bestimmten Artikel dekliniert?

Wie werden Adjektive nach einem bestimmten Artikel dekliniert?

• Die meisten Adjektive werden dekliniert, wenn sie vor einem Nomen stehen.
 
• Wenn vor dem Adjektiv ein bestimmter Artikel steht, wird das Adjektiv schwach 

dekliniert.
 
• Schwach deklinierbare Adjektive können nur zwei Endungen haben: -e oder -en.
      
• Die Deklination des Adjektivs hängt vom Genus (Geschlecht), Numerus (Anzahl) und 

Kasus (Fall) des Bezugsnomens ab. Hier siehst du eine Übersicht der Endungen:
 
• männliche Nomen (Einzahl): -e (Nominativ) / -en (Genitiv) / -en (Dativ) / -en (Akkusativ)
• weibliche Nomen (Einzahl): -e (Nominativ) / -en (Genitiv) / -en (Dativ) / -e (Akkusativ)
• sächliche Nomen (Einzahl): -e (Nominativ) / -en (Genitiv) / -en (Dativ) / -e (Akkusativ)
 
• In der Mehrzahl bekommen alle die Endung -en.


